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С О Л Д А Т  
ВСЕГДА В СТРОЮ
— Что ж , славно послужи

ли. Теперь желаю так же слав
но и поработать, — пожимая 
руку на прощанье, сказал 
командир Василию Капустян- 
скому.

...Цех встретил Василия 
знакомым шумом станков, ляз
гом металла. Кажется, все в 
точности такое же, как  и не
сколько лет назад, когда он 
уходил в армию. Нет, не все! 
Этих вот полуавтоматов тогда 
не было, и этого нового стан
ка он раньше не видел...

Василий шел по цеху, вни
мательно всматриваясь в лица 
рабочих, склонившихся над 
станнами. Знакомых что-то не 
видно. Впрочем, стоп! Ну, ко
нечно, это он — Виктор Ку- 
палов!

— Виктор!
— Вася!
Друзья жмут друг другу ру

ки. Виктор с удовлетворением 
осматривает товарища.

— Значит, отштормовал?
— Значит, так.,.
К ним подошли Винтор Бе

лов, вернувшийся после демо
билизации к своему станку, 
бывший солдат (Петр Эрмиш, 
старший лейтенант запаса то
карь Хаким Шарапов.

Разговор заходит о работе.
— Постой, если память мне 

не изменяет, ты ведь работал 
фрезеровщиком? А почему сей
час на сверлильном? — спра
шивает Василий у Виктора.

— Времена, брат, меняются, 
— улыбается Виктор. — Разве 
не видишь, что написано?

Он указывает на вымпел.
«Здесь работает коллектив, бо
рющийся за звание пролета 
коммунистического труда» — 
читает Василий.

— Здорово, молодцы, ребя
та! — восхищается он. — Так, 
значит, все в пролете смеж
ными профессиями решили 
овладеть?

Виктор рассказывает, как  
началось в пролете движение 
за овладение несколькими
профессиями. Сейчас уже сде
лано немало: Саша Рукавиш
ников теперь токарь и шлифо
вальщик, Хаким Шарапов —
токарь и фрезеровщик, а Ж е
ня Суханов — сверловщик,
шлифовальщик и токарь.

— А ты где будешь рабо
тать? — спрашивает Виктор.

— Снова на свое место — 
ведь я сверловщик.

Друзья идут к старшему
мастеру.

— Пусть Вася станет за мой 
станок, а я буду на токарном. 
Хорошо? — предлагает Винтор.

— Дело! — соглашается ма* 
стер.

...Первые месяцы работает 
на Сибзаводе демобилизован
ный матрос Василий Капустян- 
сний. Сейчас он тоже присмат
ривается к работе на других 
станнах — хочет в скором вре
мени овладеть несколькими 
смежными профессиями. Глаз 
у бывшего моряка цепкий...

Н. КАЗАНЦЕВ, 
токарь Сибзавода.

Дело не в «плохих» 
к о р о в а х

— Вот, Галя, твоя группа. 
Будешь за ней ухаживать, — 
сказала мне старшая доярка 
Елизавета Павловна Либек.

— Эта?
От огорчения я чуть было 

не заплакала.
Коровы, которых за мной 

закрепили, считались на ферме 
«плохими». Доярки обычно 
пользовались любым предло
гом, чтобы сбыть с рук низко
удойную группу. А частая сме
на их в свою очередь еще 
больше ухудшала положение.

Достаточно сказать, что в 
1958 году было надоено всего 
немногим более тысячи литров 
молока от коровы. Часть жи
вотных проходила яловыми.

И вот эта группа в декабре 
1958 года досталась мне.

— Ничего, не тушуйся, 
Галя, — ласково проговорила 
Елизавета Павловна. — За
помни: нет «плохих» коров.
При упорном труде и желании 
можно всегда добиться успеха.

Слова старшей доярки глу
боко запали мне в сердце. Ста
ла работать, присматриваться 
к животным. Так, обратила

внимание на корову Каплю- 
шу. Целый год она ходила 
яловой. Давала по 8 —9 лит
ров молока. Но вот в минув
шем году Каплюша расте
лилась. Я стала регулярно 
производить ей массаж выме
ни, улучшила рацион, и коро
ва через некоторое время 
начала давать по 15 и более 
литров молока в сутки.

Известно, что животные пе
ред отелом и после него нуж
даются в особом уходе и опре
деленном кормлении. По сове

ту опытных доярок я 
уменьшаю глубоко
стельным коровам да
чу силоса, муки, зато 
вволю накладываю в 
кормушки сена. После 
же отела, спустя 3 —5 
дней, прибавляю в ра
цион силос и другие 
сочные корма. Это хо
рошо сказывается и 
на приплоде, и на про
дуктивности.

Нынче у меня нет 
ни одной ЯЛОВОЙ коро
вы. Две из группы — 
Красуля и Дочка — 
уже растелились. Пос
ле отела эти коровы 
дают по пуду и более 
молока в сутки. Увере
на, что и от остальных 
десяти животных по
лучу по здоровому, 
крепкому телёнку.

В 1959 году я дава
ла слово надоить по 
2.200 литров молока 
от коровы. И какова 
же была моя радость, 

когда я узнала, что сумела не 
только выполнить, но и пере
выполнить обязательство: по
лучила по 2.460 литров моло
ка. Правильно говорила Елиза
вета Павловна, что дело не в 
«плохих» коровах, а в руках, 
которые за ними ухаживают.

Во втором году семилетки я 
надеюсь получить еще больше 
молока от своей группы. Буду 
стремиться к тому, чтобы каж
дую корову сделать высоко
удойной.

Г. КАРПУК, 
доярка колхоза имени Раз- 
гуляевой, Васисского района.

В сельхозартели «Завет 
Ленина» Тарского района 177 
колхозников держат коров в 
своих личных хозяйствах. 
Большинство членов артели 
охотно продает молоко госу
дарству. В нынешнем году они 
продали уже почти четыре с 
половиной тысячи литров моло
ка. Не правда ли, не так уж и 
мало?

— Нет, мало! — сказали 
комсомольцы артели. — Слабо 
пока что организованы у нас 
в колхозе закупки молока у 
населения. Можно было бы 
добиться гораздо лучших ре
зультатов, если б все члены 
комсомольской организации 
активно включились в проведе
ние закупок.

Такой разговор произошел 
на днях на комсомольском со
брании в колхозе «Завет Лени
на». Обсудив решения VII

пленума Центрального Комите
та ВЛКСМ и XII областной 
комсомольской конференции, 
колхозные комсомольцы реши
ли по-настоящему, по-боевому 
взяться за проведение органи
зованной продажи молока госу
дарству. Много критики было 
на собрании: ведь до сих пор 
некоторые члены организации 
не осознали значения личного 
примера комсомольцев, который 
они должны показывать насе
лению.

Комсомольское собрание при
звало всех взять пример с 
Дмитрия Кузнецова, Маши 
Кузнецовой и Виктора Коршу
нова, продавших государству 
за месяц по 150— 170 литров 
молока, и вынесло постановле
ние: к сентябрю нынешнего го
да каждому хозяйству продать 
государству не менее 750 лит
ров молока.

П о  в с е м  ф е р м а м
Среди животноводов Шерба- 

кульского района разгорелось 
боевое соревнование за высо
кие надои молока, за досроч
ное выполнение взятых обяза
тельств. Поддерживая почин 
Горьковского и Ульяновского 
районов, шербакульцы горячо 
взялись за дело.

Комсомольске - молодежные 
фермы, молодые доярки ре
шили надоить во втором году 
семилетки по 2800—3000 лит
ров молока от каждой коровы.

Райком комсомола совмест
но с. районным Домом культу
ры решил организовать лыж
ный поход в хозяйства но про
верке выполнения взятых обя
зательств.

Участники похода будут чи

тать в селах района лекции, 
делать доклады, давать концер
ты. Но главная цель похода — 
популяризация опыта лучшей 
доярки района Марии Никола
евны Белик, надоившей в про
шлом году от каждой из за
крепленных за ней коров по 
3384 литра молока.

В обязанности участников 
лыжного похода войдет также 
проверка правильности опре
деления жирности молока, 
содержания скота, работы крас
ных уголков на фермах.

Группа лыжников к походу 
готова. Настроение у всех бод
рое!

А. БЕЛОУСОВ, 
секретарь Шербакульского 
райкома комсомола.

Звание инициаторов обязывает
10 марта. Эту дату знают 

сейчас все животноводы наше
го района. В этот день мы бу
дем рапортовать о выполнении 
плана первого квартала по 
продаже молока государству.

Обязательство это не из лег
ких. Но раз Йаши животново
ды дали слово, значит, оно бу
дет выполнено.

Зависит это и от нас, комсо
мольцев. Чем производитель
нее будут трудиться юноши и 
девушки на фермах, а их там 
большинство, тем реальнее бу
дут становиться с каждым днем 
цифры наших районных обяза
тельств.

Но это не все. Выполнение 
плана зависит и от того, на
сколько широко будут привле
чены к этому делу все жите- 
ли наших сел, деревень.

Вот почему сейчас все чле
ны райкома ВЛКСМ, комсо
мольские активисты райцент

ра выехали в колхозы, совхо
зы. Они проведут там собра
ния, помогут лучше организо
вать работу среди населения.

В. ПОДОБЕДОВ, 
секретарь Горьковского рай
кома ВЛКСМ.

ПОЛЬЗА—ОГРОМНАЯ!
В прошлом ГОДУ комсомольцы 

и молодые животноводы нашего 
района неплохо поработали — 
большинство комсомольско - мо
лодежных ферм успешно справи
лось с выполнением взятых обяза
тельств по производству молока. 
Особенно отличились тогда Крнс- 
ноусовская комсомольско - моло
дежная ферма колхоза «Власть 
Советов» и Чердынцевская ферма 
Меркутлинского совхоза, где 
такж е большинство доярок — 
комсомолки.

Наступил второй год великой

семилетки, а вместе с ним при
шли новые задачи, новые пла
ны. Молодежь района, работаю
щая в животноводстве, нынче 
решила не останавливаться на до
стигнутом в прошлом году. Обяза
тельства, которые приняты сейчас 
комсомольцами ферм, значитель
но выше прошлогодних.

Но нас теперь волнует не толь
ко работа комсомольцев непосред
ственно на фермах. Мы не можем 
остаться в стороне и ' от закупки  
молока у населения района. Слав
ный почин ульяновцев и горь

ковчан, решивших досрочно вы
полнить обязательства по прода
же молока в первом квартале, яв
ляется для нас, тюкалинцев, хоро
шим примером. Если мы, комсо
мольцы, организованно возьмемся 
за проведение закупки, если ка ж 
дый член ВЛКСМ будет считать 
это дело своим личным делом 
комсомольца, то, нет сомнения, 
пользу государству мы сможем 
принести огромную. Вот почему 
сейчас на колхозных и совхозных 
фермах проходят собрания, на 
которых комсомольцы берут обя
зательства йе только продать ни
сколько сот литров молока госу
дарству ИЗ своего хозяйства, но 
и активно включиться Й про

ведение самих закупок. В настоя
щее время берутся на учет все 
индивидуальные хозяйства, где 
содержат коров, определяются 
срони, когда начнет продажу мд- 
лока государству то или иное 
хозяйство. Все эти сведения соби
рают комитеты первичных комсо
мольских организаций, которыэ в 
течение всего года будут органи
зовывать занупки.

Комсомольцы колхозов и совхо
зов с большой охотой берутся 
за это важное дело.

Т. АНДРЕИЧУ#, 
секретарь Тюкалинского райко
ма ВЛКСМ.

Комсомолец Виктор Горба
чев — зоотехник колхоза «Со
ветская Сибирь» Москаленско- 
го района. Вместе с коллек
тивом животноводческой фер
мы он добился хороших ре
зультатов в работу ■— по на* 
доям молока сельхозартель за
нимает первое место в районе.

Фото Э. Савина.

На нашем снимке вы видите лодруг-доярок из колхоза «Знамя 
Ильича» Колосовского района Тамару Выдрину. Галю Кобытеву и 
Надю Павлову. Девушки пришли на ферму после окончания средней 
школы. Освоив профессию доярки, они сейчас идут в первых ря
дах соревнующихся животноводов.

Фото Э. Савина.

К сентябрю —по 750!
ТАК РЕШИЛИ КОМСОМОЛЬЦЫ КОЛХОЗА 

«ЗАВЕТ ЛЕН.ИНА»



На прядильную фабрику Маша Корлан пришла, не имея ника
кой специальности. А сейчас у нее их две: ленточницы и съемщицы. 
Работу Маша совмещает с учебой в вечерней школе рабочей мо
лодежи.

НА СНИМКЕ: Маша Корлан.
Фото С. Крючкова.

Величественна программа 
семилетки. Грандиозны шаги, 
которыми идет по ней советский 
человек. Все шире его шаг, 
все уверенней поступь. Уже оси
лена первая ступень — пер
вый год семилетки.

Что же принес нам, строите
лям, прошедший год? Что сде
лано? Обо всем этом хочется 
поговорить сегодня.

Надо сказать, что юноши и 
девушки «Омскстроя» сразу 
же активно включились в вы
полнение намеченных на пер
вый год семилетки планов. На 
своих собраниях они взяли кон
кретные обязательства по вво
ду в строй установок нефтеза
вода, ТЭЦ №  3, по строитель
ству жилья.

Так, комсомольская органи
зация третьего стройрайона, 
где комсомольским секретарем 
Люся Алалыкина, взяла шеф
ство над строительством пер
вого каталитического крекин
га, битумной установки, второй 
установки селективной очистки 
масел. Все эти объекты сданы 
•в эксплуатацию раньше срока.

С энтузиазмом трудились тут 
комсомольско - моло д е ж н ы е  
бригады коммунистического 
труда Владимира Волкова, Ах
мета Нургалиева и борющиеся 
за это высокое звание брига
ды Анатолия Афонина, Ни
колая Мартыненко.

Девиз этих бригад — стро
ить быстро, экономно, качест
венно. На деле это выглядит 
так: в результате экономного 
расходования материалов в 
«комсомольскую копилку» вне
сено 750 тысяч рублей. Особен-

ВСЕ ШИРЕ ШАГ

«НАУКА — СВЕТ, 
РЕЛИГИЯ — ТЬМА»
Интересный атеистический ве

чер был проведен недавно в ш ко
ле ffe 31 г. Омска. Организаторами 
его были ученики десятых клас
сов. Они подготовили доклады, в 
которых рассказывалось о возник
новении религии и о том, какой  
вред приносит она.

Таня Кирдина на многих приме
рах поназала. нак относились к 
религии крупные ученые прошло
го, а Ш ура Тюрина посвятила 
свое выступление анализу кар
тин, в которых выражена кри
тика религии.

После докладов десятикласс
ники продемонстрировали ребя
там несколько простейших опы
тов, разоблачающих утверждения 
церковников о якобы божествен
ном происхождении некоторых яв
лений природы.

Лживая, гнилая сущность рели
гии обличается во многих про
изведениях художественной ли
тературы. Участники вечера 
услышали антирелигиозные стихи 
Пушнина, Некрасова, Э. Багрицко
го и посмотрели инсценировку 
рассказа А. П. Чехова «Кани
тель». Роли в пьесе исполняли 
десятиклассник Толя >Парсин и 
восьмиклассница Люда Соколова.

Громкими, дружными аплоди
сментами наградили ребята ан
самбль младших классов, испол
нивший частушки, разоблачаю
щие суеверия.

К вечеру был оформлен боль
шой стенд на тему «Наука и 
религия» и выпущен специаль
ный номер стенгазеты «Безбож
ник».

Организовать и провести ве
чер десятиклассникам помогли 
студенты пятого курса историко- 
филологического фанультета пед
института М. Андреева и И. Фе- 
дорчун.

Н. АГИЧ.

К уменью учеба ведет
Эта работа началась сразу 

же после того, как окончился 
VI пленум ЦК ВЛКСМ. На за
седании бюро райкома ВЛКСМ 
было принято решение: всю
сельскую молодежь, имеющую 
неполное среднее и среднее об
разование, привлечь к учебе в 
заочном сельскохозяйствен
ном техникуме и других учеб
ных заведениях. Около тридца
ти активистов выехало во все 
колхозы и совхозы, чтобы на 
местах разъяснять условия по
ступления на учебу. Все верну
лись с хорошими результатами. 
Так, член бюро райкома Нико
лай Белых привез сразу 11 за
явлений от комсомольцев и мо
лодежи колхоза имени Лени
на, желающих поступить в за
очный сельскохозяйственный 
техникум. В числе подавших 
заявления — член райкома 
ВЛКСМ, лучшая доярка кол
хоза Оля Бедрина, секретарь 
бригадной комсомольской орга
низации, заведующий комсо
мольско - молодежной живот
новодческой фермой Тимофей 
Мендубаев и другие.

Около двухсот заявлений по
ступило уже от желающих 
учиться. Сейчас большинство 
подавших заявления успеш
но сдали вступительные экза
мены.

Мы уверены, что каждый 
поступивший в техникум ста

нет хорошим специалистом, за
мечательным знатоком своего 
дела. Разве можно сомневаться 
в будущих успехах Гали Уша
ковой из совхоза «Победи
тель»? Пять лет работает она 
дояркой, сейчас решила взять 
себе низкоудойную группу ко
ров и добиться высоких пока
зателей. Галя успешно борет
ся за звание ударника комму
нистического труда. Вступи
тельные экзамены эна сдала 
на «4» и «5». А Нина Смолина, 
доярка из колхоза имени XXI 
партсъезда? В минувшем году 
она надоила по 3000 литров 
молока от наждой коровы и 
взяла обязательство надоить в 
нынешнем году по 3500 лит
ров. Конечно, из нее получит
ся прекрасный зоотехник.

Мы создали при райкоме 
ВЛКСМ комиссию по вопросам 
учебы молодежи. Задача этой 
комиссии — оказывать уча
щейся молодежи всестороннюю 
помощь, следить за успеваемо
стью юношей и девушек. Воз
главляет ее внештатный секре
тарь райкома Владимир Ильи
ных.

Радостно нам видеть, что 
комсомольцы и молодежь наше
го района все антивнее приоб
щаются к учебе.

В. ПИЛИПЕНКО,
секретарь Кормнловского
райкома ВЛКСМ.
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КОМСОМОЛЬЦЫ СОВХОЗА «БОЕВОЙ» 
ВЗЯЛИСЬ ЗА РАЗВИТИЕ ПТИЦЕВОДСТВА

С овхоз  « Боевой» не на последнем месте в  паш ен районе. Н еплохих показателей 
добились здесь по производству зерна, мяса, молока. Только одна отрасль из года в 
год числилась в отстающих —  птицеводство. О нем в совхозе почти забыли.

Неизвестно, как долго мирились бы здесь с отставанием этой важной отрасли, 
если бы за  дело не взялись комсомольцы центральной усадьбы. В  начале этого 
года прош ло у  них очередное собрание. Вопрос, по существу, бы л один: как поднять 
птицеводство и сделать его не менее доходной отраслью, чем остальные.

И вот решение: взять птицеводство под свое шефство, направив туда лучш их  
комсомольцев.

Сформировать коллектив птицефермы не составило особого труда: желающими 
бы ли все, надо было только отобрать самых инициативных, наиболее энергичных. 
Руководить птицефермой поручили члену райкома В Л К С М  Л . Афанасьевой. Вместе 
с ней стали трудиться Л . Харитонова, А. Степанова, П . Ф илиппова. О. К алеева и 
В. Круж илина. Шесть девчат, шесть настоящих комсомолок.

Н адо бы ло видеть, с каким энтузиазмом взялись они за дело. Хотя 2-х месяцев 
еще не прошло, но прямо нужно сказать: ферму сейчас не узнать. Девчата побелили  
стены, сделали полы, клетки. Словом, порядок навели на ферме идеальный.

В  гору пош ли у  них дела. От 1500 кур-чесуш ек в день девчата получают зимой  
небы валое в совхозе количество яиц  —  640. Но эта цифра никак не радует молодых  
птичниц. П о два яйца  в день от каждой курицы задум али получать они. Д л я  этого 
девчата усиливают электроосвещение, приучают кур  к новом у распорядку.

Недавно коллектив фермы принял новые обязательства: вырастить нынче lUQQfi 
цыплят, получить от каждой курицы-несуш ки не менее 120 яиц в год, а в общей  
сложности сдать государству 180000 яиц.

В . М Е Д В Е Д Е В ,  
секретарь Н силь-Кульского райкома ВЛК С М .

но нужно отметить отличную 
работу комсомольцев отдель
ного прорабства №  1, которые 
закончили годовой план строи
тельно-монтажных работ за де
вять с половиной месяцев.

Комсомольским было объ
явлено сооружение очередного 
турбогенератора ТЭЦ №  3.
С огоньком настоящим, комсо
мол ьским, потрудилась здесь 
бригады Мешкова, Кузьмина. 
Каждый день они давали по 
полторы-две нормы. Работа 
была выполнена раньше срока.

А комсомольцы четвертого 
стройрайона объявили ударным 
строительство школы-интерна
та. И что же? Благодаря уси
лиям таких коллективов, как 
бригады Марии Баженовой, Ген
надия Ж ука и других, здание 
вступило в строй досрочно.

Что здорово помогло комсо
мольцам в их работе? Комсо
мольские рейды. Их было 22. 
Неиспользованные механизмы, 
неэкономное расходование ма
териалов — ничто не ушло от 
зоркого комсомольского гла
за. А результат? Неиспользо
ванного оборудования было об
наружено на три миллиона руб
лей! На полтора миллиона руб
лей было реализовано, на 
900 тысяч отремонтировано и 
пущено в работу.

Сейчас на, строительстве ра
ботают девять бригад комму
нистического труда, 22 брига
ды борются за это звание, 
175 комсомольцев стремятся 
завоевать звание ударника 
коммунистического труда.

Большую помощь в выпол
нении всех задач оказали ком
сомольские группы. Их роль 
особенно чувствовалась в брига
дах Баженовой. Ж ука, Волко
ва, Мешкова. Здесь группы ве
дут большую работу по воспи
танию человека, следят за 
учебой членов бригад, органи
зуют хороший отдых. А ведь 
все это укрепляет в коллекти
ве дружбу, товарищество. В 
таком коллективе работать и 
жить веселей.

Отстающим бригадам помог
ли наши лучшие люди, настоя
щие организаторы, вожаки. 
По примеру Валентины Гага
новой Николай Мартыненко. 
Анатолий Древель, Антонина 
Клочкова, Владимир Клопков

теперь выводят эти коллекти
вы на передние рубежи.

А борьба за механизацию и 
автоматизацию строительных 
процессов? Крепко помогла она. 
Достаточно сказать, что бы
ло подано рационализатор
ских предложений на сумму бо
лее миллиона рублей.

На стройках появились конт
рольные комсомольские посты.

Но не все шло гладко. Вот, 
к примеру, контрольные посты 
бетоно-растворного завода. До 
сих пор они не смогли добиться 
использования в производстве 
двух вибростолов для песко- 
бетона. Комсомольская орга
низация четвертого стройрайо
на не сдала в срок общежитие 
№  9. В седьмом районе мед
ленно ведутся работы по строи
тельству завода минераловат
ных изделий, что грозит не
своевременным вводом его в 
строй. А комсомольцы стоят от 
этого в стороне.

Очень помогло в работе хо
рошее начинание — обучение 
рабочих двум-трем смежным 
профессиям. Сейчас уже свыше 
четырехсот молодых строите
лен овладело ими. А к марту 
мы взяли обязательство обу
чить еще столько же.

Социалистические обяза
тельства строители выполнили. 
План строительно-монтажных 
работ первого года семилетки 
был завершен к 25 декабря. В 
«комсомольскую копилку» вмес
то трех миллионов рублей вне
сено более четырех с полови
ной.

Теперь нужно еще крепче, 
еще дружнее взяться за дело, 
чтобы встретить строительную 
весну второго года семилетии 
во всеоружии.

Расцветет весной белокамен
ный городок нефтяников. Зазе
ленеют в аллеях и скверах 18 
тысяч деревьев и 28 тысяч ку
старников, посаженных молоды
ми строителями. Так же, как 
полное соков весеннее дерево, 
цветет, кипит комсомольская 
юность, призванная взять са
мые трудные высоты по дороге 
к коммунизму. И мы обязатель
но возьмем их!

Б. МАСЛЕННИКОВ, 
секретарь комитета комсо
мола «Омскстроя».

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СМОТР
На днях состоялось пленар

ное заседание техннко-эконо- 
мнческого совета Омского сов
нархоза.

С докладом «О рациональ
ном использовании электро
энергии на предприятиях сов
нархоза» выступил начальник 
управления энергетической про
мышленности тов. Леонтьев.

Докладчик сообщил, что кол
лективы предприятий и строек 
совнархоза я минувшем году 
получили экономию электро
энергии в 34,6 миллиона кило
ватт-часов, в том числе два 
миллиона киловатт-часов за 
счет дополнительных мероприя
тий, разработанных в связи 
с письмом ЦК КПСС. Кроме 
этого, 21,2 миллиона киловатт- 
часов сэкономили электро
станции Омской энергосистемы. 
Среди предприятий большой 
экономии электроэнергии доби
лись Сибзавод, шинный за
вод, кордная фабрика.

Медленно включаются в по
ход за рациональное использо
вание электрической энергии 
коллективы суконной и пря
дильной фабрик.

Для устранения имеющихся 
недостатков в расходовании 
электроэнергии на предприя
тиях. транспорте, на стройках 
сейчас объявлен общественный 
смотр по выявлению и исполь
зованию резервов экономии 
электроэнергии.

В прениях выступило 12 че
ловек. Все выступавшие отме
чали большую активность ра
бочих, инженерно-технических 
работников и служащих пред
приятий в проводимом обще
ственном смотре. Так, на неф
теперерабатывающем заводе с 
первого февраля в смотровые 
комиссии подано немало пред
ложений, направленных на эко

номию электроэнергии. Они 
дадут общий экономический эф
фект около полутора миллио
нов рублей. На Сибзаводе по
дано более 100 рационализа
торских предложений.

Технико-экономический со
вет принял постановление, в 
котором намечены конкретные 
мероприятия, направленные на 
экономичное расход о в а н и е 
электроэнергии.

И. АЛЕКСЕЕВ.

Кушен Ножахметова, кото
рую вы видите на этом сним- 
не, — молодая доярка сельхоз
артели «Советская Сибирь* 
Мосналенского района В ми
нувшем году она надоила от 
каждой закрепленной за ней 
норовы по 2640 литров моло
ка. На второй год семилетии 
Нушен взяла обязательство по
высить удой от коров до 2900 
литров молона.

Фото Э. Савина



Таллин. На заводе «Вольта» трудится много молодежи. Борясь за 
досрочное выполнение семилетнего плана, комсомольская органи
зация решила привлечь и рационализаторской работе каждого пято
го молодого рабочего.

Комсомольцы Ж . Терентьев, К. Пийр и Н. Егоров на наладке ав
томатической линии обработки корпусов электродвигателей вне
сли технические усовершенствования. Благодаря этому проектная 
мощность линии превзойдена на одну треть.

НА СНИМКЕ; молодые специалисты — начальник бюро новой 
техники Лембит Спите (слева) и передовой наладчик Калью Пийр 
проверяют точность обработки корпусов на автоматической линии.

Фото В. Горбунова (ТАСС).

Вита—Герой Социалистического Труда
В  канун 15-летия освобож де

ния А лбании от фашистских за 
хватчиков Указом П резидиума  
Н ародного собрания Народной  
Республики А лбании шести пере
довым рабочим и работницам 
страны было присвоено звание  
Героя Социалистического Труда. 
В их числе — знатная ткачиха 
Тиронского текстильного комби
ната имени Сталина Вита Г ори 
Икономи. Вита первой в А лб а 
нии последовала патриотическому 
почину советской ткачихи В. Га- 
гановой, перейдя из передовой  
бригады в отстающую с тем, 
чтобы поднять ее до уровня пе
редовы х.

Вита Гори Икономи. обладая  
хорош ими организаторскими ка
чест вам , своим личным приме
ром, коммунистическим отноше
нием к труду за короткий срок 
добилась высоких производствен
ных показателей. Ранее отстаю
щая бригада стала выполнять 
план. Сама Вита постоянно пере
выполняет норму на 15 процен
тов и в настоящее время уже 
работает в счет 196I года.

Как слож илась жизнь д ев уш к и '

из села Моростари, Ф иерского 
района, одного из южных райо
нов Албании?

...Однажды в 1950 году под
руги Виты предлож или ей по
ехать на учебу в одногодичную  
ш колу при Тиронском текстиль
ном комбинате.

—  Это замечательно! —  отве
тила Вита. —  Ведь в будущ ем  
году сдадут в эксплуатацию ком
бинат имени Сталина, и мы ока
жемся в числе его первых ра
ботниц. Но дело в том, что мне 
жалко оставлять стариков.

Однако родные с радостью под
держ али Виту.

—  Поезжай в Тирану и хоро
шо учись!  —  сказали они.

Д очь вы полнила наказ родите
лей. Она успешно окончила одно
годичную  ш колу и приш ла в цех  
текстильного комбината имени 
Сталина.

На первых порах было трудно. 
Поддерж али товарищи. Они по
советовали поступить на вечернее  
отделение семилетней школы. Са
мое главное  —  учеба. Чем лучш е  
познаешь свою специальность, 
тем легче работать.

Ш ли годы. Добросовестное от
ношение к труду помогло девуш 
ке стать квалиф ицированной ра
ботницей. Вот уже девять лет 
работает она на текстильном ком
бинате. З а  примерное отношение 
к труду и высокие производствен
ные показатели она награждена 
двум я медалями.

Когда Вита узнала о патрио
тическом почине советской тка
чихи В. Гагачовой. она реш ила  
последовать ее примеру.

Коллектив тепло приветствовал
инициативу Виты. Но были та
кие, которые осуж дали ее. Поки
нула бригаду, в которой полу
чала десять тысяч некое, и теперь 
даже и половины этой суммы не 
получит, говорили они. Внача
ле  так и было, ибо бригада вы 
полняла план на 76 процентов.

Но это полож ение продолжа
лось недолго . Время опровергло  
опрометчивые суж дения скепти
ков. Неутомимая Вита, имело
организуя труд бригады, вы вела  
ее из отстающих:

Н. Ф И Л А Т О В .

(К орр. ТА С С ).
г. Тирана .

В редакцию пришел пожилой 
человек. Назвав себя, он тут 
же без всяких предисловий на
чал излагать суть дела. Его 
беспокоит поведение дочери. 
Нет. страшного ничего не слу
чилось. Надя не бросила шко
лу, не ушла из дому, не попа
ла в плохую компанию. И тем 
не менее ее настоящее и бу
дущее вызывает большое бес
покойство. Дома Надя зачас
тую грубит, учится кое-как, 
без всякого интереса, книг поч
ти не читает, но проявляет по
вышенное внимание к своей 
внешности.

Отец не скрывает, что в 
этом есть и его вина: он про
вел нелегкую и небезупречную 
жизнь. Но как раз потому, что 
сам он в жизни делал серьез
ные ошибки, ему хочется, что
бы его дочь стала настоящим 
человеком.

И вот дом Олерских. У ок
на — девушка. Высокая, строй
ная. Видно, старшая дочь. Но 
б о т  лицо ее повернулось к све
ту, и глаза открылись широко, 
совсем по-детски. Неужели На
дя? Да, это оказалась она. Но 
почему же тогда вместо скром
ных косичек девочки-подрост
к а —вызывающая взбитая при
ческа. откуда яркий маникюр,

дешевое безвкусное кольцо на 
пальце?

— Грубит родителям? Кра
сится? Учится ниже своих воз
можностей? В этом нет ничего 
удивительного, — сказали учи
теля 20-й средней школы, у 
которых в прошлом году учи
лась Надя. — Она и у нас 
скромностью и прилежностью 
не отличалась.

— На днях я случайно 
встретила Олерскую, — вступи
ла в разговор учительница 
географии. — У нее действи
тельно вид был несколько 
вульгарный.

— Н о  чем же вы говорили? 
— поинтересовалась учитель
ница русского языка.

— Мы не говорили.
А жаль, что учителя 20-й 

школы так равнодушно отно
сятся к дальнейшим судьбам 
своих бывших воспитанников, 
особенно к таким, как Надя 
Олерская. Теперь она учится в 
школе рабочей молодежи №  10. 
Видимо, там заметили ее, и раз 
появилась такая ученица, с 
ней ведется определенная вос
питательная работа.

— Да, я с первого дня обра
тила внимание на Олерскую. 
Уж очень она выделяется по

ведением и внешним видом от 
остальных учащихся. Я стала 
наблюдать за ней, — сказала 
классная руководительница 
восьмого класса Изольда Ми
хайловна Ж уравлева. — Как-то 
в школе проводился вечер. 
Пока шли лекция, игры, Олер
ская оставалась безучастной, а 
вот когда начались танцы, она 
оживилась. И дальнейшие мои 
наблюдения еще больше убе
дили меня, что она несерьез
ная девушка.

Нет, большого разговора с 
ней у меня не было. Дома у 
нее тоже не была. С родителя
ми не встречалась. Видите ли, 
Олерская занятий не пропус
кает, учится, хотя и неважно, 
но успевает. А это для нас 
главное.

Итак, роль воспитателя в 
данном случае свелась к наблю
дению, так как учительницу 
интересовало только одно: по
сещение уроков и успеваемость.

А вот другой пример отсутст
вия настоящей воспитательной 
работы.

Учится в пятом классе той 
же вечерней школы Виктор 
Подоксенов. Ему, как и Наде 
Олерской, скоро будет пятнад
цать. Возраст очень своеобраз
ный, тот, что в педагогике на
зывают переходным, трудным. 
Подросток в этот период нуж
дается в особом наблюдении 
со стороны старших и прежде 
всего родителей и школы. Но 
у Вити получилось так, что 
дома наблюдать за ним особен
но некому. Родители большую 
часть времени отдают работе 
и младшим детям. К тому же 
поступки сына ставят их порой 
втупик.

Знают ли об этом учителя? 
Да. Значит, школе следует уде
лять этому учащемуся двойное 
внимание. И, надо сказать, клас
сная руководительница так и 
поступает. Больше того, она су
мела привить заботу о Викторе 
Подоксенове и старшим учени
кам класса. Это очень хорошо. 
Но в чем выражается их по
мощь учительнице? Опять-та- 
ки в одном: чтобы Виктор по
сещал школу. Начался, к при
меру, урок, а Подоксенова нет, 
тут же несколько учащихся от
правляются к нему на дом и 
приводят в буквальном смысле 
за шиворот на занятия. Потом 
они стали заходить за ним пе
ред началом уроков.

Так продолжалось доволь
но долго Кое-какие результа
ты этот «метод», конечно, 
дал. Но интересно, как бы вы
ходила из положения учитель
ница, если бы Подоксенов жил 
не во дворе школы, а где-ни
будь дальше?

Об этом классная руководи
тельница не думала, но зато 
она заметила другое: мальчик 
все-таки любовью к учебе не 
воспылал. Больше того, он стал 
обманывать старших. Дома ска
жет, что пойдет в школу, а от
правится на каток. Тогда учи
тельница обратилась к роди
телям за помощью, хотя они 
сами нуждались в ее совете. В

НОВОСТИ ЗАРУБЕЖ НОЙ 
НАУКИ  И ТЕХН И КИ

РАДИОПЕРЕДАТЧИК... В ПИЛЮЛЕ
Недавно английские врачи получили первые в истории ме

дицины радиодонесения из желудка. Пациент проглотил пи
люлю, в которой находился крошечный радиопередатчик. Та
кие радиопилюли чрезвычайно чувствительны к среде, в кото
рую они попадают. Сообщаемая их передатчиками информация 
может приниматься в пределах комнаты средней величины — 
это дает возможность человеку передвигаться во время опы
та. Врачи надеются с помощью радиопилюль узнать много но
вого о процессах пищеварения.

СВЕТЯЩИЕСЯ ОБОИ

Комната без единой электрической лампы. Мягкий, спокой
ный свет излучают стены, драпри. Некоторые американские 
инженеры считают, что производство светящихся, люминесци- 
рующих обоев — дело близкого будущего. Американская фир
ма «Норд Америкен авиэйшн» уже использует в реактивных 
самолетах электролюминесцентные пластмассовые панели. 
Благодаря таким панелям можно обходиться без ламп, штепсе
лей и стандартной осветительной электропроводки.

ЭЛЕКТРИЧЕСТВО ИЗ ШУМА

Шум, как правило, — бесполезный, а часто в вредный 
спутник производства. Но в последнее время инженеры все 
чаще задумываются над проблемой использования звуковой 
энергии шумов. Так, например, в Америке создан звукосило
вой элемент, переводящий энергию шума в электричество. Про
изводимый машиной шум способен давать энергию, достаточ
ную для освещения и кондиционирования воздуха в автомо
биле.

результате отец крепко побил 
сына.

Вот уже несколько дней Вик
тор после такого «эффектив
ного» метода ходит в школу 
самостоятельно. Кажется, то, 
чего так долго добивались, про
изошло. Но присмотритесь, то
варищи учителя, повниматель
нее к Виктору. Он же «мерт
вая душа» на уроке!

Два разных и в то же вре
мя одинаковых случая. Одина
ковых по равнодушному отно
шению к дальнейшей судьбе 
учащихся. Положим, что они 
получат определенный круг 
знаний по русскому языку, ма
тематике и т. д. и окончат шко
лу. Но каковы интересы и 
стремления будут у этих лю 
дей? Ведь если и дальше бу
дет продолжаться так, как те
перь, то школа не привьет им 
любви ни к труду, ни к книге, 
ни к музыке. Она просто не 
сможет воспитать человека, 
нужного нашему завтра.

Безусловно, эти и подобные 
им учащиеся, особенно в 15— 
17 лет, нуждаются в более 
строгой и последовательной си
стеме воспитания. Правда, в 
вечерней школе №  10, впро
чем, как и в других, проводят
ся помимо уроков (а они, ко
нечно, тоже носят воспитатель
ный характер) классные часы.

собрания, вечера отдыха, культ
походы в кино и театр. Но это
го мало. Индивидуальная ра
бота с учащимися, связь с ро
дителями. с производством, на 
котором трудятся учащиеся, пе
дагогическая пропаганда и 
другие формы и методы долж
ны найти широкое применение 
у учителей вечерних школ.

Разными бывают ученики. В 
детской школе они могут быть 
семилетними детьми, подрост
ками, юношами и девушками. 
В вечерней школе это и под
ростки, и люди более зрелого 
возраста. Конечно, в зависи
мости от этого меняются фор
мы и методы обучения и воспи
тания. Но школа, какой бы она 
ни была—для детей или для 
взрослых, остается школой. З а 
дачи ее едины: готовить всесто
ронне развитых, грамотных лю
дей, смело идущих в завтра. И 
как раз потому, что в вечер
них школах учатся люди раз
ного возраста, учитель дол
жен строить воспитательную 
работу более разнообразно, так, 
чтобы ни один учащийся не 
выпадал из его поля зрения. 
Роль воспитателя и состоит в 
том, чтобы найти правильный 
путь к тому хорошему, что за
ложено в каждом человеке.

Л. КУКЛИНА.

Успешно сочетают работу с учебой в вечерней шко
ле рабочей молодежи работницы прядильной фабрики 
Фаина Комаркова и Лена Андрейчикова.

НА СНИМКЕ: Фая и Лена за подготовкой к заня
тиям.

Фото С. Орлова.



Достиг мастерства — 
помоги товарищу

Стрелковый спорт— один из 
наиболее массовых видов спор
та в нашей стране. Сотни ты
сяч мужчин и женщ ин, юно
шей и девушек ежегодно вы
ходят на огневые рубежи, что
бы померяться силами в мет
кости, выдержке упорстве.

Все большую популярность 
завоевывает стрелковый спорт 
и среди трудящихся нашей об
ласти. В минувшем году было 
проведено более 1500 соревно
ваний, в которых участвовали 
десятки тысяч спортсменов. 
Тысячи стрелков выполни
ли разрядные нормы. Член 
нештатного стрелково-спортив
ного клуба ДОСААФ А. Роза
нова стала мастером спорта 
СССР. Стрелковый спорт у нас 
в области стал подлинно мас
совым среди мужчин.

Состояние же стрелкового 
спорта среди женщ ин вызыва
ет серьезное беспокойство. 
Алла Розанова — единствен
ный мастер спорта, только 
шесть человек имеют первый 
разряд, второй —десять и око
ло трехсот — третий. Все сем
надцать сильнейших спортсме
нок из города. Только трое из 
них работают на промышлен
ных предприятиях, а осталь
ные четырнадцать учатся в 
различных вузах и, следова
тельно, после окончания их 
могут быть направлены на ра
боту за пределы области. Боль
шинство этих спортсменок под
готовлено в стрелиово-спор- 
тивных клубах ДОСААФ. Неда
ром в сборную команду горо
да и области из года в год вхо
дят, в основном, представи
тельницы клубов ДОСААФ. 
Спортивные же общества не 
ведут почти никакой работы по 
подготовке разрядниц.

Почему же так слабо развит 
стрелковый спорт среди жен
щин и девушек в нашей об
ласти? Может быть нет усло
вий для занятий пулевой 
стрельбой?

Нет, дело не в этом! Усло
вия для занятий есть. Есть ти
ры, есть патроны, есть спор
тивное оружие, есть клубы и 
секции, где можно заниматься. 
Нет только одного — желания 
у спортивных руководителей 
заниматься работой среди ж ен
щин, увлечь их этим интерес
ным видом спорта. Почти не 
проводятся женские стрелко
вые соревнования, а это зна
чит, что спортсменки лишены 
возможности повышать свою 
классификацию, тренировать
ся и выполнять разрядные 
нормативы. Женщины участ
вуют в соревнованиях только 
в составе сборных команд 
вместе с мужчинами, В резуль
тате руководители многих 
спортивных команд и обществ 
предпочитают «выезжать» за 
счет более высоких результа
тов мужчин, чем заниматься 
таким хлопотливым делом, как

подготовка женщин-стрелков.
В целях пропаганды стрел

кового спорта среди женщин  
областная стрелковая сенция 
решила, начиная с 1960 года, 
ежегодно совместно с обко
мом ДОСААФ проводить заоч
ные стрелковые женские об
ластные соревнования. Учре
дить для этого переходящий 
приз, который вручать коман- 
де-победительнице. Причем, в 
итоге учитывать не только 
технические резу л ь т а т ы  
стрельб, но начислять допол
нительное количество очков за 
наибольшее число команд, вы
ставленных коллективом.

Городская стрелковая сенция 
совместно с горкомом ДОСААФ 
проводит нынче с первого по 
седьмое марта городские лич
но-командные женские стрел
ковые соревнования, посвящен
ные Международному женско
му дню 8-е Марта. Каждое 
общество и коллектив имеют 
право выставить одну сборную 
номанду в количестве пяти че
ловек. Соревнования будут 
проводиться по малоналибер- 
ной винтовке и пистолету. Это 
будет второй, заключительный 
этап соревнований.

Первый этап — соревнова
ния на предприятиях, в учреж
дениях, в высших учебных за
ведениях и в школах.

Вопрос о слабом развитии 
стрелкового спорта среди жен
щин обсуждался на собрании 
сильнейших стрелков города. 
Поддерживая благородный по
чин группы московских масте
ров спорта и перворазрядников, 
заявивших о передаче своего 
мастерства товарищу, сильней
шие стрелки города: мастер
спорта А. Розанова, первораз
рядники Г. Морозов. М. Лядов 
и другие приняли обязатель
ство в течение двух лет подго
товить наждому по четыре — 
пять спортсменов первого и 
второго разрядов. Они при
звали всех опытных спортсме
нов области последовать их 
примеру.

Н. ЗЕЛЬЦЕР.
инструнтор обкома ДОСААФ.

Н. КОРОЛЬКОВ,
член президиума областной
стрелновой секции.

ВЫХОДИ НА СТАРТ, МОЛОДЕЖЬ! 
Трасса бежит по заснеженной роще

огневом рубеже—омские речники

Неделя лыжного 
спорта

В минувшее воскресенье повсе
местно на территории Российской  
Федерации началась «Неделя 
лыжного спорта» на приз газеты  
«Советская Россия».

Соревнования лыжников прово
дятся в коллективах физической  
культуры предприятий, учреж де
ний, высших учебных заведений, 
техникумов, школ, колхозов, сов
хозов, РТС. В них могут участво
вать все желающие: юноши и
девушки, мужчины и женщины.

Победители личного первенства 
в коллективах физической куль
туры определяются по лучшим 
результатам участников на каж
дой дистанции и награждаются 
грамотами совета коллектива.

Лучшей командой в коллективе 
считается та, которая наберет  
наибольшую сумму очков. Резуль
таты соревнований между кол
лективами подводятся по шести 
группам:

Первая — коллективы ф изиче
ской культуры промышленных 
предприятий, строек, ж елезнодо
рожных узлов и депо: вторая —
высших учебных заведений: тре
тья — средних специальных 
учебных заведений: четвертая — 
школ: пятая — учреждений; ше
стая — сельские коллективы.

Коллективы, занявшие в этих 
соревнованиях (в каждой группе) 
первые места в области, награж
даются дипломами и памятными 
призами областного совета Союза 
спортивных обществ и организа
ций. А если ваш коллектив на
берет наибольшую сумму очков 
по Федерации (в своей группе), 
он будет награжден памятным 
призом газеты «Советская Рос
сия» и дипломом Всероссийского 
совета Союза спортивных об- 
щ есгз и организаций.

Юноши и девушки! Неделя лыж
ного спорта началась! Выходите 
на лыжню!

Соревнования 
стрелков

Стрелковые соревнования на 
лично-командное первенство, по
священные Дню Советской Ар
мии и Военно-Морского Флота, 
проведены в Омском порту.

Первое место с результатом 
354 очка из 500 возможных 
завоевала команда Ленинско
го участка {капитан команды 
Леонид Самсонов).

Всего в соревнованиях при
няло участие более 40 чело
век. Пять участников выпол
нили нормы третьего спортив
ного разряда.

А. ЕВСИН,
старший судья соревнований.

Энтузиаст морского дела

Английский клуб «Челси» за 
последнее время часто проигры
вает и с. крупным счетом. Тре
неру этого клуба Тэду Дрейку с 
новогодними посланиями пришел 
и конверт, на котором вместо об
ратного адреса было написано: 
«Болельщик Джим Буллоу».

«До каких пор вы будете про
игрывать, пропуская десятки го
лов? — возмущался автор пись
ма. — Ваша команда никогда не 
будет сильной, так как у  вас пло
хая защита. Когда у человека 
новый пиджак, но старые штаны, 
его никто не назовет прилично 
одетым. Чтобы выглядеть нор
мально, он долж ен пойти в мага
зин и купить себе новые штаны. 
Так и вам давно пора купить но
вых защитников, не считаясь с 
затратами».

Пятнадцатилетним юношей в 1935 году пришел Коля 
Шабанов в кружок Осоавиахима. Там он научился стре
лять, грести и на всю жизнь полюбил морское дело. С 
тех пор он не прекращал работу в оборонном обществе, 
передавая свои знания и опыт молодежи. Немало отлич
ных спортсменов вырастил Николай Гаврилович.

Вот уже одиннадцать лет работает Н. Г. Шабанов 
инструктором Омского морского клуба ДОСААФ. За это 
время он подготовил четыреста старшин шлюпок, около 
двухсот инструкторов-обществешшков морского дела, бо
лее полутора тысяч гребцов морских шлюпок, свыше ста 
судей по гребле, стрельбе и морскому многоборью, бо
лее тысячи человек обучил плаванию. Николай Гаври
лович провел сотни бесед, лекций, докладов и консуль
таций по морскому делу в колхозах и совхозах, на 
предприятиях, в учебных заведениях, училищах и шко
лах. И сейчас Николай Гаврилович продолжает переда
вать сбои знания и богатый опыт любителям морского 
дела.

НА СНИМКЕ: Николай Гаврилович Шабанов объяс
няет общественным инструкторам—пятикласснику школы' 
№  31 Семе Кашкет и семикласснику школы №  65 Роме 
Беккер — устройство модели радиоуправляемого крей
сера. Фото А. Заики.

Любят лыжный спорт старшенлассники Стронинской средней 
шнолы Колосовского района. Их часто можно видеть на прогулке а 
лесу. Вот и сейчас десятиклассники А. Васильев, В. Дурнев и 
А. Золотых готовятся прогуляться на лыжах.

Фото Э. Савина.

ЗИМ НИЕ М ОЛОДЕЖ НЫЕ
У молодых омичей начало 

«Недели лыжного спорта» на 
приз газеты «Советская Рос
сия» совпало с финалом зим
них молодежных спортивных 
игр. В прошедшее воскресенье 
в районе сельскохозяйственно
го института состоялись сорев
нования на первенство вузов и 
районов.

Вузовские спортсмены состя
зались: мужчины—на 15 кило
метров, женщины — на пять. 
В командном зачете первенство 
выиграли представители сель
скохозяйственного института.

На втором месте—медицинский 
институт, на третьем — авто
дорожный.

Лучшее личное время у с-; 
дейта сельхозинститута Леони
да Коковина (1 час 1 мин. 06 
сек.) и у Ирины Ячменевой — 
студентки автодорожного ин
ститута (22 мин. 35 сек).

Первенство районов оспари
валось на шести дистанциях. 
Победили куйбышевцы. На вто
ром месте —кировчане, на тре
тьем — Центральный район.

С. УЖАКИН, 
главный судья соревнований.

Совсем не к чести
На стадионе «Динамо» толь

ко что закончились соревнова
ния конькобежцев. К спортсме
нам, собравшимся в раздевал
ке, подошел седоголовый муж
чина, очевидно, болельщик. 
Осмотревшись, он нашел героя 
дня — рекордсмена Ивана Чер
нова и подошел к нему.

— Иван Чернов! — привет
ливо обратился он к одевавше
муся мастеру спорта.

Тот, стоя перед зеркалом, 
любуясь собой, небрежно взгля
нул на обратившегося к нему 
болельщика и, надменно, улыб
нувшись, многозначительно про
изнес:

— Не Иван Чернов, а Иван 
Павлович.

Пожилой человек был не
сколько ошарашен кичливостью 
Чернова. Однако он, видимо, 
решил* не обращать внимания 
на пренебрежительный тон 
мастера и снова добродушно 
спросил его:

— Сколько же вы набрали в 
многоборье?

Чернов, не отрываясь от зер
кала, уничтожающе буркнул:

— Вы что, считать не уме
ете?

А потом, так и не взглянув 
на болельщика, по-приятельски,

весело заговорил о чем-то со 
своим тренером А. Пластини
ным.

Многие из присутствующих 
недоуменно переглянулись.

Что после этого оставалось 
делать огорченному пожилому 
человеку? Оскорбленный, 1 
еще раз бросил взгляд в за 
лок самодовольному конькобеж
цу и направился к выходу.

Грубость Чернова вызвала 
возмущение присутствовавше
го при этой сцене старейшего 
конькобежца Сибири, заслужен
ного мастера спорта А. И. Го- 
ловченко. Но стоило ему сде
лать замечание нетактичному 
конькобежцу, как тот рьяно 
принялся оправдывать свое по
ведение и начисто отверг свою 
вину.

Такой вот случай произошел 
недавно на «Динамо». Ко все
му сказанному остается доба
вить, что чванливый мастер 
спорта И. Чернов только ми
нувшим летом закончил Ом
ский институт физкультуры и 
сейчас работает там же препо
давателем. Следовательно, и 
воспитателем студентов.

Это и тревожит.
С. БЕРЕМ ЕН, 

подполковник запаса.

КУД А  п о й т и  с е г о д н я :
ОБЛДРАМТЕАТР — «Три сестры», 18/11 «Обрыв». Начало в 8 час.

КИНОТЕАТР ИМЕНИ МАЯКОВСКОГО — «Фуртуна». 1-й зал — в 10-15, 
12-20. 2-25, 4-30, 6-35, 8-40 и 10-45 веч. 2-й зал — в 9-15. 11-50, 
1-55, 4-10. 6-15, 8-20 и 10-25 веч.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — «Горькая любовь» — в 10, 11-45, 1-30, 3-15, 
5, 6-45, 8-80 и 10-15 веч.

«ЛУЧ» — «Жажда» — в 10-i5, 1-25, 3, 4-50, 6-30, 8-15 и 10 ч. веч.
«Шинель» — в 11-50 дня.

ЦИРК — Новая программа при участии мастеров Советского цирка. 
«Медвежьи забавы» под управл. участницы кинокартины «Ко
солапый друг» и зарубеж ны х гастролей в Чехословакии, Бол
гарии и Швеции Эльвиры Подчерникс8 0 й. В паузах—комики 
Г. Карантонис, Д. Рогозин и Б. Галин. Начало в 8 ч. веч.
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